

SOCIEDAD | PUBLICACIONES

Un libro recoge los 40 años de «vida en Comunidad» de CyL

El Consejo Consultivo presentó en Ávila 'Castilla y León: 40 años de autonomía', la obra que, a través de 40 expertos, reflexiona sobre «las señas de identidad y el papel» de la región

M. ESPESO / ÁVILA

El Consejo Consultivo de Castilla y León ha promovido un libro conmemorativo sobre los primeros 40 años de la Comunidad que reúne los trabajos de más de 40 expertos en la materia autonómica de España. 'Castilla y León: 40 años de autonomía' se presentó este martes en la Delegación de la Junta en Ávila con el delegado, José Francisco Hernández, como anfitrión y de la mano del presidente del Consejo Consultivo y coordinador de la publicación. Agustín S. de Vega señaló que el libro pretende ofrecer una reflexión global y multidisciplinar sobre la autonomía castellana y leonesa en sus primeros 40 años de Estatuto, esto es, sobre «las señas de identidad, la organización institucional, el ejercicio de las competencias y sobre el papel de Castilla y León dentro de España».

Se trata, en definitiva, de un «libro sobre 40 años de vida en Comunidad en Castilla y León», un territorio que antes de ser Comunidad Autónoma «ya era una comunidad histórica, patrimonial y cultural» que ha sabido trasladar «sus señas de identidad al mundo».

Agustín S. de Vega detalló que en la publicación participaron «intelectuales de primera magnitud y los ex presidentes de la Junta, cuyas experiencias aportan ingredientes muy interesantes». Ante los medios



Ricardo Rivero, Enrique Cabero, Agustín S. de Vega, José Francisco Hernández Herrero y María del Valle Ares González. / ICAL

de comunicación explicó que los «puntos de partida» sobre los que se confeccionó la obra fueron «esa idea de una Castilla y León con nuevas señas de identidad, con una trayectoria generosa, siempre buscando el acuerdo y desde la lealtad hacia el Estado, la Constitución y el resto de Comunidades», de manera

que el libro está «dedicado al progreso histórico, jurídico, político y social de la Comunidad».

La idea surgió por la coincidencia de tres efemérides, el cuadragésimo aniversario del Estatuto de Castilla y León, el cuadragésimo quinto de la Constitución y el vigésimo del Consejo Consultivo.

A la pregunta sobre la viabilidad del auge del leonesismo, explicó que «las aspiraciones de todas las partes de España son legítimas, pero hay que acomodarlas a los procedimientos establecidos previamente en la Constitución y los Estatutos; si no están predestinadas al fracaso», declaró.

DECLARACIONES

AGUSTÍN S. DE VEGA
PTE. CONSEJO CONSULTIVO

«El libro es una reflexión de más de 40 autores sobre las señas de identidad, la organización institucional, el ejercicio de las competencias y el papel de Castilla y León dentro de España»

«Las aspiraciones de todas las partes de España son legítimas, pero hay que acomodarlas a los procedimientos establecidos en la Constitución»

J. FRANCISCO HERNÁNDEZ
DELEGADO JUNTA ÁVILA

«El autonomismo en Castilla y León es un caso claro de éxito y es importante saber de dónde venimos para saber a dónde vamos»

AUTONOMISMO ÚTIL. Antes del acto, el delegado de la Junta en Ávila subrayó del «autonomismo útil» de Castilla y León, a su juicio «un caso claro de éxito» que se debe «a las muchas personas que durante estos 40 años y antes hicieron lo posible porque esta Comunidad tuviera objetivos comunes».

MESA REDONDA



Un acto con escolares de la provincia

Tras la presentación del libro 'Castilla y León: 40 años de autonomía' la delegación de la Junta en Ávila acogió una mesa redonda sobre la Comunidad orientada a los jóvenes, no en vano entre el público, además de los jefes de Servicio de la Junta y autoridades, se encontraban alumnos de Bachillerato de los IES José Luis López Aranguren, Vasco de la Zarza y Jorge Santayana, de Ávila, y los IES Adaja y Euilio Florentino Sanz de Arevalo. En el debate participaron Enrique Cabero, presidente del Consejo Económico y Social de CyL; María del Valle Ares, consejera del Consultivo, y Ricardo Rivero, catedrático de Derecho de la USAL. / ICAL

Corredor Atlántico

El PP: «El Gobierno fomenta la desigualdad»

«¿Cómo van a cumplir las condiciones si no han hecho prácticamente nada en la región?»

ICAL
Madrid

Los diputados del PP de Castilla y León, con Héctor Palencia ejerciendo de portavoz, cuestionaron ayer al Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible en el Congreso de los Diputados sobre el cronograma de actuaciones que maneja el Gobierno para ejecutar en tiempo cada una de las inversiones previstas en la red básica del Corredor del Atlántico en la comunidad que tienen que estar operativas en 2030. «¿Cómo van a cumplir las condiciones establecidas por Europa en 2030 si no han hecho prácticamente nada en Castilla y León?», preguntó el diputado popular.

Por su parte, la secretaria general de Transporte Terrestre, Marta Serrano, aseguró que en el Gobierno «tenemos el compromiso firme para cumplir con los compromisos europeos de la red para 2030», que indicó, asimis-

mo, «que todas las líneas que forman parte del Corredor Atlántico son objeto de planes de modernización para adaptarse a los parámetros técnicos requeridos por los corredores europeos». En este sentido, subrayó que «sabiendo las necesidades de la red, Adif trabaja de manera preventiva», aunque puntualizó que el Reglamento de este proyecto comunitario «establece distintas prioridades».

Sin actuaciones

Esta respuesta de la representante del Ministerio no convenció al diputado popular que insistió en que ahora mismo «se desconoce cuál es el cronograma de actuaciones que maneja el Ministerio para ejecutar en tiempo cada una de las inversiones previstas en la Red Básica del Corredor del Atlántico en Castilla y León, que tienen que estar operativas en 2030». «No ha dado usted fechas concretas ni ha concretado ninguna actuación», critica un diputado



Héctor Palencia, a la derecha, junto a otros diputados del PP de Castilla y León ayer.

claro lo que le importa Castilla y León», remarcó Palencia, que hizo hincapié en que Europa buscaba «la igualdad de los territorios al fijar esos planes» y, sin embargo, «Pedro Sánchez fomenta la desigualdad». «Europa exige en su reglamento el diálo-

go con las autoridades autonómicas y locales, pero en España tenemos al Gobierno menos dialogante y más prepotente de la historia de la democracia», aseveró antes de apuntar directamente al ministro de Transportes y Movilidad, Óscar Puente, al que acusó de «insultar públicamente a Castilla y León con sus palabras» y a «retrasar o destruir las infraestructuras que necesitan cada una de las nueve provincias de Castilla y León con sus hechos».

«No van a cumplir en tiempo y forma con ninguna de las cuatro conexiones de la red básica del

Corredor Atlántico en nuestra comunidad», remarcó Palencia que detalló la situación de estas cuatro conexiones. En el caso de la conexión León-Galicia a través del lazo del Manzanal apuntó la «contradicción» que supone que el Ministerio ilicte por un lado un estudio, mientras «Adif propone maquillar una infraestructura de hace 150 años, que llevaría a dividir a la provincia de León en dos». «En ese corredor hay actuaciones en marcha, aunque usted crea que no estamos haciendo nada», señaló además la secretaria general de Transporte Terrestre. ■

Región leonesa

El Consultivo cree que serán un fracaso las aspiraciones leonesistas

Sánchez de Vega asegura que no saldrán adelante fuera de la Constitución y el Estatuto de Autonomía

EFE
Ávila

El presidente del Consejo Consultivo de Castilla y León, Agustín Sánchez de Vega, ve «legítimas» las aspiraciones leonesistas de querer contar con una autonomía propia, pero las considera «abocadas al fracaso» fuera de «los procedimientos establecidos previamente», en referencia a la Constitución y al Estatuto de Autonomía de esa comunidad.

Sánchez de Vega ha defendido,



El delegado territorial en Ávila, José Francisco Hernández (i), junto al presidente del Consultivo, Agustín Sánchez Vega, ayer.

durante la presentación e un libro, en estos 40 años de autonomía una «trayectoria generosa», que «siempre ha buscado el consenso»

y «siempre desde la lealtad hacia el Estado, hacia la Constitución y hacia el resto de comunidades autónomas». ■

Economía

Castilla y León busca mercados en Asia ante los aranceles de EE UU

González dice que ya se había incluido un plan para la externalización del sector primario

EFE
Valladolid

La consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, María González Corral, ha afirmado que en este momento la Junta de Castilla y León aborda la apertura de nuevos mercados en el continente asiático por los posibles aranceles de Estados Unidos a los productos europeos.

Así lo ha asegurado en el pleno de las Cortes que se ha celebrado

este martes, en el que González Corral ha apelado a la prudencia y «ver en qué quedan esos anuncios» realizados por el presidente norteamericano Donald Trump, en respuesta a la pregunta del procurador socialista Miguel Hernández Alcojor. La consejera ha asegurado que ante de las posibles tarifas estadounidenses, el ejecutivo autonómico ya había incluido en su plan de industria agroalimentaria una partida dedicada a la externalización del sector primario. ■